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Réunion : Organe international de contrôle des stupéfiants 
 
Date :  2016 
 
Durée : 6'29'' (77 mots/minute) 
 
Orateur : Fédération de Russie  
 
Difficulté : ** 
 
Eléments à fournir : 
 

Le représentant de la Fédération de Russie fait une déclaration concernant le 
rapport annuel de l’Organe international de contrôle des stupéfiants (OICS). 
 
МККН Международный комитет по 
контролю над наркотиками 

OICS Organe international de contrôle 
des stupéfiants 

спецсессия Генассамблеи ООН по 
мировой проблеме наркотиков 

session extraordinaire de l’Assemblée 
générale des Nations Unies consacrée 
au problème mondial des drogues 

опиоидная заместительная терапия thérapie de substitution aux opiacés 
потребители инъекционных 
наркотиков 

toxicomanes par injection 
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Спасибо, господин Председатель.  

Хотел бы в начале поблагодарить Вас и господина Маттика 1  за 

очень подробные и интересные презентации. Мы внимательно изучаем 

подготовленный Международным комитетом по контролю над 

наркотиками ежегодный доклад за 2015 год. Это объёмный и 

обстоятельный документ. Отмечаем, что этот доклад и сопутствующее 

ему приложение являются важнейшими инструментами мониторинга 

осуществления государствами их конвенционных обязательств, 

источником полезных практических рекомендаций. В преддверии 

спецсессии Генассамблеи ООН по мировой проблеме наркотиков 

ежегодный доклад вносит существенный вклад в подготовительный 

процесс, придает ему верное целеполагание.  

В этом контексте хотели бы отфиксировать ряд важных позиций. 

Полностью разделяем базовые положения доклада о том, что глобальная 

проблема наркотиков по-прежнему представляет серьезный вызов 

международному сообществу и требует дальнейшего наращивания 

совместных усилий государств и всех заинтересованных сторон. При этом 

невозможно отрицать достигнутые успехи действующей системы 

наркоконтроля, без которой мир столкнулся бы с гораздо более 

серьезными проблемами в этой сфере. Согласны с тем, что требуются 

дальнейшие усилия по реализации положений основополагающих 

конвенций ООН в сфере наркоконтроля, а именно их адаптации на [к] 

национальное законодательство при сохранении духа и буквы этих 

конвенций. С удовлетворением отмечаем, что применительно к теме 

первой главы доклада, которая называется «Здоровье и благополучие 

человечества: вызовы и возможности в сфере международного контроля 

над наркотиками», комитет обращает внимание за [на] возможность 

обеспечения такого здоровья и благополучия только путем ограничения 

использования наркотиков исключительно медицинскими и научными 
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целями, что должно проходить посредством надлежащего регулирования 

и контроля над их оборотом.  

Естественно, есть в докладе и спорные с нашей точки зрения 

положения, а также требующие дальнейшего прояснения пассажи. По 

мере изучения документа представим дополнительные комментарии. 

Разочарование и протест у нас вызывает противоречащее 

действительности утверждение доклада, а именно параграф 720, в 

котором Крым и Севастополь рассматриваются, как территории, 

входящие в состав Украины. Подчеркну, что Международный комитет по 

контролю над наркотиками не уполномочен делать такого рода 

заключения ни по мандату, ни по здравому смыслу. Не хотелось бы, но 

придётся, напомнить историю вопроса.  

После государственного переворота в Киеве в феврале 2014 года 

население существовавшей тогда Автономной Республики Крым, а 

именно ссылка на это образование содержится в докладе, включая город 

Севастополь, на референдуме подавляющим большинством голосов 

проголосовало за выход из состава Украины и воссоединение с 

Российской Федерацией. Результаты этого волеизъявления были законно 

реализованы. В этом контексте считаем неправомочной и 

необоснованной приведённую в докладе ссылку на неконсенсусную, 

подчеркну это слово, неконсенсусную резолюцию Генассамблеи ООН 

68/262.  

Вызывает удивление и связанное с вышеизложенным положение 

доклада, в котором со ссылкой на некие сообщения из неназванных 

источников говорится о якобы имеющих место негативных последствиях 

для пациентов в Крыму и Севастополе приостановки программ опиоидной 

заместительной терапии. Российская сторона, как на площадке Комиссии 

ООН по наркотическим средствам, так и в рамках постоянного 

взаимодействия с расположенными в Вене антинаркотическими 

структурами Организации Объединённых Наций доводила информацию 
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по этому сюжету, которую [в которой] подробно сообщалось о комплексе 

мер по лечению, реабилитации, ресоциализации потребителей 

инъекционных наркотиков опийной группы после воссоединения 

полуострова с Россией. По нашему мнению, попытки искусственной 

политизации МККН, а комитет является сугубо профессионально-

технической организацией, это негодная практика, противоречащая 

интересам самого комитета, открывающая своего рода ящик Пандоры, 

грозящая подрывом возможности вести доверительный и откровенный 

диалог с правительствами в рамках своего мандата.  

Спасибо, господин Председатель. 
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